
 
  

 

～年頭あいさつ～ 

         新年明けましておめでとうございます。 

         今年はわが国で慢性腎不全に対する維持透析が始まって 50 年目となります。寿泉堂病院では４１年

目、クリニックでは１５年目を迎えます。 

        日本透析医学会では「透析施設における標準的な透析操作と感染予防に関するガイドライン」四訂版を

出す予定です。マニュアルがガイドラインに変更されると同時にオンライン HDF も含め、感染予防につ

いても改訂部分がでてきます。 

私達は新しいガイドラインを遵守することは当然ですが思いやりというおもてなしの気持ちを添えて 

治療にあたります。  

         また、今年の秋頃を目安に電子カルテ導入の予定です。患者さんの情報(薬・ﾚﾝﾄｹﾞﾝ等)が両方で見れま

すので外来受診時診療の手助けになると思います。 

        今年もスタッフ一同心を新たにし、「責任」「信頼」を持って接しますので今年もよろしくお願いします。 

          

明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願いします。 

平成 26 年暮れに発表された今年の漢字は「税」でした。そして第 2 位は「熱」でした。 

今、各地の空港ではエボラ出血熱の国内侵入を防ぐため必死の防疫体制を取っています。最近の情報に

よるとエボラ出血熱が流行している西アフリカ 3 国、ﾘﾍﾞﾘｱ、ｼｪﾗﾚｵﾈ、ｷﾞﾆｱの出血熱発生数は 18,000

人で、内死亡者数は 6,500 人に達しています。有効な治療法がないままの状況は不安です。 

デング熱が東京代々木公園から拡散しました。代々木公園イベント広場では 6 年前より「ﾍﾞﾄﾅﾑﾌｪｽﾃｨ

ﾊﾞﾙ」が開かれています。ベトナムのトップモデルによるアオザイショーがあり、広場にはおいしいベト

ナム料理店、物販店などが 90 ブースに出展し、13 万人も集まる一大イベントですがデング熱が流行し、

代々木公園に潜むヒトスジシマ蚊が感染源とされ、今年は中止となってしまいました。毎年のように参

観していた私にとって非常に残念な出来事でした。 

そして高病原性鳥インフルエンザ。鹿児島県出水に飛来したナベヅルの死亡個体からｲﾝﾌﾙｴﾝｻﾞｳｨﾙｽ 

H5N8 が検出されたことから、鶏舎に波及するのではないかと危惧していました。案の定、宮崎県延岡市 

の養鶏場で斃死した鶏からｲﾝﾌﾙｴﾝｻﾞｳｨﾙｽ H5N8 が検出されこの養鶏場の鶏 4000 羽が殺処分されました。 

今年は羊年です。穏やかな羊にあやかって、平穏で熱病が流行らない年にしたいものです。 

           

あけましておめでとうございます。 

今年もﾊﾞｽｷｭﾗｰｱｸｾｽを中心にがんばっていきたいと思います。早期にｱｸｾｽﾄﾗﾌﾞﾙを発見し，適切に対処

し，ﾊﾞｽｷｭﾗｰｱｸｾｽを長持ちさせましょう。そのためには、患者さん，家族の皆さん，医療スタッフがい

つも連携し，ﾊﾞｽｷｭﾗｰｱｸｾｽに関する情報を共有することだと思います。よろしくお願い申し上げます。 
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 昨年 11 月２０日に行われたクリニック透析忘年懇話会で行った講演の内容を抜粋してお届けします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

透析医療に関する知識 Ｎｏ．２４ 

日中透析 83.7％ 

夜間透析 13.2％ 



                                

 ＜まとめ＞ 

                        １年で透析患者さんが 4173 人増加しました。 

                        患者さんの約８割が日中透析を行っています。 

                        死亡原因は心血管障害が約 38％と依然高い割合 

 

 

 

        次はお薬の話です 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

注射薬・点滴薬の代表例 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                ＜まとめ＞ 

                 同じ効果の薬でも特徴の違う薬を使う事で 

                     患者さんそれぞれに有った治療ができます。 

                      

                     一回の投与で数週～１ヶ月効き目がある薬 

                     も出てきており治療効果が期待できます。 

 

                      次は感染対策・透析液の管理・災害対策 

                      の話です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新しい薬 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 日に日に寒さも増してきましたが、風邪などひかずにお過ごしでしょうか?  

汗をかきずらく、活動量も減りやすい季節です。 

 体重増加は心臓に負担がかかりますので、リンやカリウムに気をつけると 

ともに体重増加を最小限にしていきましょう。 

献立にも食材にもコツがあります。一緒に考えましょう。 

 今回は、お正月料理の代表“餅料理”について 

 

 角切り餅 2 個 100ｇ＝ご飯約 140ｇと同じカロリーです。糖尿病のある方 

は食べすぎに注意が必要です。 

～食べ方のポイント～ 

《雑煮》  ・野菜等で具だくさんにし、汁の割合を減らしましょう。 

       ・お餅は焼いてから入れることで風味が付き、薄味でも満足できます。 

       ・野菜は茹でこぼしするとカリウムが減ります。 

《安倍川餅》・きなこには、カリウム・リンが多く含まれています。 

《ぜんざい》・小豆には、カリウム・リンが多く含まれています。汁は少しでも残すと良いでしょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※上記は、ぜんざい以外は餅５０g×２個使用の場合で栄養計算しています。ぜんざいは餅５０ｇ１個 

 

 お正月で体重が増えた方、食事が偏った方、コントロールを曖昧にせずもう一度食事内容 

を見直しましょう。質問・疑問はいつでも栄養士までご相談ください。 

 

 

 

食の知識  

雑煮(醤油) 安倍川餅 ぜんざい

(鶏もも (きなこ (茹であず

　　　30g) 大さじ２) き缶100g）

カ ロ リ ー
(kcal)

235 331 316 253 336

蛋白質(g） 4.2 11.2 8.7 5.3 6.5

リン(mg) 78 193 144 99 119

カ リ ウ ム
(mg)

66 594 298 117 193

食塩相当量
(g)

0 1.2 0.3 0.9 0.3

餅 磯辺餅



 

 

 

 

 

 

２０１４年１１月２０日、姑娘飯店にて寿泉堂クリニック忘年懇話会が開催されました。今年はカラオ

ケタイムを長く取り、皆さんの美声で大盛り上がりとなりました！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

イベントレポート 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 毎年、この時期になるとインフルエンザやノロウィルスの流行が問題になります。熊川先生のお話にもあ

ったように、日頃からの体調管理に加え手洗い・うがい、マスクなど予防対策を徹底しましょう。 新保 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～編集後記～～～～～～～～～～～～～～～～～～

スタッフ紹介 

10 月から育児休暇明けで本院より

5 階透析センターに異動となりまし

た宗形美奈です。透析での勤務は初

めてで、わからない事もたくさんあ

りますが、一から勉強して頑張りま

すのでよろしくお願いします。はや

く透析業務に慣れ、少しでも患者さ

んのお役に立てるよう努力していき

たいと思います。

10 月より、11 階病棟より異動してき

ました、鈴木沙耶です。 

11 階病棟では泌尿器科、糖尿病内科、

血液内科を主に経験してきました。 

本院で血液透析の研修も行ってきまし

たが、分らないことが多く、 

まだまだ未熟ですが、頑張っていきた

いと思います。 

よろしくお願いします。 


